

la diversité de leurs origines, nous nous apercevons maintenant que nous avons plus de choses en commun. Pour différentes que soient nos formes de gouvernement, nous vivons tous en démocratie. Séparés géographiquement par la première puissance économique mondiale, nous faisons tous deux aussi l'expérience de relations étroites avec cette puissante économie, dans plusieurs importants secteurs de développement.

Le Mexique est membre de l'Organisation des États américains et fait partie du Pacte de Rio. Le Canada est membre du Commonwealth, de l'Agence de coopération culturelle et technique des pays francophones, et de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN). Le Mexique fait partie du Système économique latino-américain (SELA); le Canada, de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE). Nos deux pays trouvent de plus en plus d'occasions de coopérer et de se consulter au sein des organes et agences des Nations Unies, ainsi que de plusieurs organismes interaméricains où, par des échanges techniques et des efforts conjugués, nous oeuvrons à la cause du développement.

En fait de commerce, monsieur le président, je sais que vous vous réjouissez comme moi de la croissance spectaculaire des échanges commerciaux entre nos deux pays, depuis quelques années. En 1970, notre commerce bilatéral ne représentait que 150 millions de dollars environ, malgré la présence depuis 1905 d'un conseiller commercial permanent au Mexique et l'accord canado-mexicain, signé en 1946, établissant le régime de la nation la plus favorisée. Les rapports préliminaires pour 1975 indiquent que nos échanges commerciaux se sont élevés à 300 millions de dollars, soit une augmentation de 100 p. cent. En outre, les placements canadiens dans votre pays continuent toujours de s'accroître. Lors de votre séjour à Ottawa en 1973, monsieur le président, vous me disiez que les échanges commerciaux du Mexique avec le Canada et l'apport de capitaux d'origine canadienne dans votre pays avaient contribué à son remarquable taux de croissance et permis de réduire votre dépendance antérieure vis-à-vis d'un seul partenaire économique. Je me permets de signaler aussi que les quelque 200 000 Canadiens qui, selon l'estimation de votre gouvernement, sont venus au Mexique l'an dernier, ont non seulement favorisé l'essor de votre industrie touristique, mais nous ont aidé aussi à mieux connaître et comprendre le peuple mexicain. La découverte de votre art et de votre architecture, ainsi que vos progrès en archéologie et en muséologie, sont autant de sources d'inspiration et de stimulation pour nos artistes. Il est important de noter que c'est souvent par l'intermédiaire de votre pays que le Canada et les Canadiens ont appris à connaître pour la première fois la diversité tant humaine que culturelle de l'Amérique latine.